
令和３年９月 16 日

魚沼市議会議長 関 矢 孝 夫 様

議会運営委員会

委員長 富 永 三 千 敏

議会運営委員会調査報告書

本委員会は、所管事務について下記のとおり調査したので、魚沼市議会会議規則

第 110 条の規定により報告します。

記

１ 調査事件名 （１）追加事件について

（２）その他

２ 調査の経過 ９月 16 日に委員会を開催し、上記案件について協議した。

追加事件については、これを受けることとし、その取扱いについ

ては、別紙「令和３年第３回魚沼市議会定例会付議事件一覧（追加

分）」のとおりとした。

その他で、議会改革について（ペーパレス化等）についてを協議

し、来年度からの導入に向けて、今後デモンストレーションを見て

システム及び機種選定等を執行部側と協議していくこととした。
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議会運営委員会会議録

１ 調査事件

（１） 追加事件について

・付議事件について

・付議事件の取扱いについて

（２） その他

２ 日 時 令和３年９月 16 日 午後１時 30 分

３ 場 所 本庁舎３階 委員会室

４ 出席委員 大桃俊彦、富永三千敏、志田 貢、渡辺一美、森島守人、（関矢孝夫議長）

５ 欠席委員 大平恭児、佐藤 肇

６ 説 明 員 なし

７ 書 記 佐藤議会事務局長、和田議会事務局次長

８ 経 過

開 会（13：30）

富永委員長 定足数に達しておりますので議会運営委員会を開会いたします。これから議事

に入ります。

（１） 追加事件について

(1)付議事件について

富永委員長 日程第１、追加事件についてを議題といたします。(１)付議事件について、議

長の受付・提出事件について、事務局に説明を求めます。

佐藤議会事務局長 （資料「令和３年第３回魚沼市議会定例会付議事件一覧（追加分）」につ

いて説明）

富永委員長 ただいまの説明に質疑はありませんか。（なし）質疑なしと認めます。なければ

質疑を終結します。お諮りいたします。議長の受付・提出事件については、これを受ける

ことにしたいと思いますが、ご異議ありませんか。（異議なし）異議なしと認めます。よっ

て、議長受付・提出事件については受けることに決定いたしました。
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(2)付議事件の取扱いについて

富永委員長 次に、(２)付議事件の取扱いについて、ご審議願います。付議事件の取扱いに

ついて、議会事務局長から説明を求めます。

佐藤議会事務局長 （資料「令和 3年第 3 回魚沼市議会定例会付議事件一覧（追加分）取扱（案）」

について説明）

富永委員長 ただいまの説明について質疑ありませんか。

渡辺委員 意見書ですが、この意見書の提出はどうなっていましたか。

佐藤議会事務局長 意見書につきましては議会運営委員長である富永三千敏議員の下に会派

代表者が名を連ねるというということで前回の会派代表者会議ではご説明したかと思いま

す。

渡辺委員 そうしますと、議運は開かないで提案即決ということになりますか確認させてく

ださい。今、定足数には達してはいますが、二人いませんので意見書について議論する場

所が会派代表者会議だけだったでしょうか。全協ではいかがだったでしょうか。

佐藤議会事務局長 会派代表者会議で審議いたしました。無会派の方々にも審議した結果に

ついて、結果については報告してあります。全議員が周知しているものと思っています。

富永委員長 ほかに質疑はありませんか。（なし）なければこれで質疑を終結いたします。お

諮りいたします。ただいま、議会事務局長が説明した取扱いのとおりとしたいと思います。

ご異議ありませんか。（異議なし）異議なしと認めます。よって、令和３年度第３回魚沼市

議会定例会付議事件一覧（追加）取扱（案）のとおりといたします。

（２）その他

富永委員長 日程第２、その他を議題といたします。前回の委員会で皆さんからご協議いた

だきました、議会改革について（ペーパレス化等）についてを議題とします。先日の委員

会では議会改革の一環としての議会のデジタル化、タブレットの導入について協議をし、

先日 14 日に執行部の文書担当の総務人事課長、情報担当の企画政策課長と協議をいたしま

した。まずは、そのことについて、私から説明させていただきます。お手元の資料をご覧

ください。（資料「令和 3年 1 月 14 日議会改革特別委員会課題まとめから抜粋に追加記載」

について説明）先日 14 日の打ち合わせでは、執行部は導入に向けて考えているという話で

したし、当面できるところからということで、タブレットなりの導入とそれを使えるソフ

トの導入、そこからまずスタートということを考えているという話でした。そういったこ

とを順次進めながら、デジタル議会ができればということで打ち合わせをさせていただき

ました。私からの報告は以上であります。

佐藤議会事務局長 昨日企画政策課長とこの件について、日程やデモンストレーションにつ

いて協議をさせていただきました。先回の議会運営委員会でも確認されたように、基本的

には令和４年度当初予算に予算計上すると。その点については確認させていただきました。

また、それについては、企画政策課で予算要求をするということで確認をとりました。議

会側と一緒にデモンストレーションを受けて、それを見てどういうシステムを入れるかと

いうことを決めていきたいと。先ほどの予算の話と連動するのですが、市の当初予算の要
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求期限が 10 月末になります。これからのデモ、その後にシステムや機種選定になります

が、最終決定は企画側のほうも年明けに市長査定がありますのでそれまでにだいたいのこ

とを決定して査定を受ける、そこで、すべてのことが決まるというスケジュールでやって

いきたいということでした。まずは、数社のデモンストレーションを見る。その後、見積

もりを徴するという進め方ということで課長と確認いたしました。

富永委員長 私と局長の説明について質疑を行いたいと思います。質疑はありませんか。

渡辺委員 タブレットの購入費と通信費についてはまだ決まっていないというお話なのです

が、やはり、私は委員会や議会の中だけで使えるようにし、政務活動の中では使っても構

いませんが、個人使用はないようにすべきだと思っています。そういった意味では公費と

して支給し、確かに前回の時に、入れ替わりが早いから４年経てば新しい機種を入れなけ

ればという話ではありましたが、そうは言っても、終わった時には返していただくような

システムの方がいいのではないかと思います。そうであれば、公費負担が妥当であろうか

と思っておりますし、通信費につきましても、今、折半という意見もあります。職員と議

員が同じものを使って、折半にするのであれば、私は折半分の通信費について、政務活動

費については、これからの議論でしょうが、政務活動費を今の倍とか、倍以上でもいいの

ですが、にした上でその中から通信費を出すというような形にしていくべきではないかと

いうふうに思います。今ほど、早く何社かのデモンストレーションをするということにつ

いては本当にその通りで、使い勝手によって、ここでのスペックですとか、いろんなこと

も決まってくるかと思っていますので、まずは、デモンストレーションを 10 月なり、早い

段階でできる準備を進めてはいかがと思うのですがいかがでしょうか。

富永委員長 渡辺委員の考えはよくわかります。個人使用にしないで公費で購入、通信費の

折半については政務活動費で対応できるようにしてはどうか、スペックについても委員の

言われるように、私がそこに書いたＡからＨのやれるものでなければなりませんので、そ

ういったことを見極めながらまた、委員の言われた使い勝手を考えながら機種選定をする

必要があると思います。ほかに質疑、ご意見はありませんか。（なし）ほかにないようでし

たらまとめをさせていただきたいと思いますがよろしいでしょうか。

この件については、来年度の導入に向けて今後執行部と協議しながら精査することとし、

デモンストレーションについてはなるべく早い段階で複数の会社から来ていただいて、確

認して協議すると。諸々の内容については、委員長と副委員長に一任をいただいて、重要

決定事項があれば、また委員会を開いて皆さんに諮りたいと思います。そのように進めさ

せていただきたいと思いますがいかがでしょうか。（異議なし）異議なしと認め、そのよう

に進めさせていただきます。その他で皆さんから何かございませんでしょうか。

渡辺委員 常任委員会については、この度の定例会から YouTube で公開というのは決まって

いるのは確認しているのですが、決算の委員会については、どうなっているのでしょうか。

関矢議長 常任委員会と予算決算は公開するということだったと思います。

富永委員長 そういうことですので、確認をお願いいたします。そのほかにないでしょうか。

（なし）ないようですので、以上といたします。会議録の調製については委員長に一任願

います。これで本日の議会運営委員会を閉会いたします。

閉 会（13：54）


